Perspectivas para el estudio psicológico de la metáfora temporal en el desarrollo de los procesos de gramaticalización e intelectualización de LSU

En contraste con las lenguas orales, el procesamiento de la iconicidad de la señal ha sido un tema de interés dada la naturaleza gestual del signo en las lenguas de señas, independientemente del debate sobre en qué medida y condiciones esta característica es relevante o no al procesamiento. Éste es un tema en el que se está lejos de una afirmación concluyente y del logro de modelos de producción y reconocimiento de las señas que componen una lengua de señas determinada. La existencia de metáforas compartidas entre señantes y hablantes puede ayudar a evaluar si en alguna de estas modalidades los procesos de esquematización y gramaticalización varían en razón de la variable modalidad. Éste es un artículo que discute las oportunidades que ofrece el nivel de gramaticalización e intelectualización de la Lengua de Señas Uruguaya para el estudio de la metáfora cognitiva y de rasgos como la iconicidad de la seña.